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Protokoll 1. Ordentliche Mitgliederversammlung 2011 
Verein zur Förderung des Leistungssports Voltigieren in Leonberg e.V. 

 
Datum: 18.03.2011  Uhrzeit: 20.30 Uhr Ort: Engelberg3, 71229 Leonberg 
 
Teilnehmer: 

Maren Illig   2. Vorsitzende  (Versammlungsleiter) 
Martina Grözinger  Kassenwart 
Sabine Ruf   Schriftführer  (Protokollführer) 
Wolfgang Renz  Trainer 1. Mannschaft 
Uta Baumann  Kassenprüferin 
Carina Hoffmann 
Volker Hoffmann 
Beate Winter 
Markus Fislage 
Denise Grözinger 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 

Eröffnung und Begrüßung durch Maren Illig. 
 
2. Feststellung der Zahl der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder und 

der Beschlussfähigkeit der MV 

Feststellung, dass die Mitgliederversammlung satzungsgemäß mit 
Tagesordnung (s. Anhang) einberufen wurde. Es sind zehn stimm-
berechtigte Mitglieder anwesend. Die Mitgliederversammlung ist 
beschlussfähig. 

 
3. Bericht des Vorstandes 

 

a. Bericht des Vorsitzenden über das vergangene Jahr 

Maren Illig berichtet über die vergangene Zeit seit der Gründung 2009: 
- Gründung im November 2009 
- Erste große Aufgabe war die VTS im Jahr 2010 mit guter Resonanz. Trotz 
einiger Herausforderungen ist die Veranstaltung gut gelungen und wird 
aktuell mit dem frisch gewonnenen Hintergrundwissen wiederholt. 

- Der Nikolausmarkt im November war dank des Engagements von 
Martina Grözinger und Beate Winter ein großer Erfolg. 

- Im Sommer wurde das Trainingslager von Team Mini 1 bezuschusst. 
- Die beiden Termine für den Mitgliederaustausch im Oktober 2010 und 
im Januar 2011 waren zwar recht dünn besucht, es waren aber immer 
anregende Gespräche aus denen gute Ideen hervorgingen. 

- Für die Zukunft wünscht der Förderverein sich eine aktivere Rolle und 
möchte hierfür die Trainer besser einbinden. 

 
b. Bericht des Kassenwartes 

Martina Grözinger berichtet über die Einnahmen und Ausgaben des 
vergangenen Jahres. Mit den Mitgliederbeiträgen die bereits 2009 
eingingen erwirtschaftete der Verein einen Jahresüberschuss von 
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2009+2010 von 4.918,52 Euro. Davon wurden 3849,00 Euro vom S-Team 
eingenommen. Dieses Geld ist im laufenden Jahr bereits für einen 
zwölfmonatigen Boxenzuschuss des neuen Pferdes Carladus eingeplant. 
Die VTS erwirtschaftete im vergangenen Jahr ein Minus von 360,00 Euro. 
Dieser Betrag soll aber in diesem Jahr wieder von dem zu erwarteten 
Gewinn eingezahlt werden. 

 
c. Bericht des Kassenprüfers 

Die Kassenprüferin Uta Baumann empfiehlt, auch im Namen von Ulrike 
Schmid, den Vorstand zu entlasten. 
 

d. Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird von der Mitgliederversammlung mit sechs Stimmen 
einstimmig entlastet. 

 

4. Rücktritte 

 

a. Rücktritt des ersten Vorsitzenden 

Sabine Ruf erklärt im Namen der ersten Vorsitzenden Sandra Krüger 
deren Rücktritt aus familiären Gründen. 

 

b. Rücktritt des Schriftführers 

Sabine Ruf erklärt ihren Rücktritt von der Position des Schriftführers 
ebenfalls aus familiären Gründen. 

 
5. Vorstandswahlen 

 

a. Wahl eines Wahlleiters 

Markus Fislage wird von der Mitgliederversammlung zum Wahlleiter 
bestimmt. 

 
b. Wahl des ersten Vorsitzenden 

Einziger Kandidat für das Amt des ersten Vorsitzenden ist Volker 
Hoffmann. Es wird keine geheime Wahl gefordert. Mit neun Stimmen wird 
Volker Hoffmann einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

c. Wahl des Schriftführers 

Einzige Kandidatin für das Amt des Schriftführers ist Beate Winter. Es wird 
keine geheime Wahl gefordert. Mit neun Stimmen wird Beate Winter 
einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

 
d. Wahl eines Kassenprüfers 

Aus Satzungsgründen muss das Amt des Kassenprüfers neu besetzt 
werden, da Uta Baumann nicht gleichzeitig als Beisitzer und als 
Kassenprüfer fungieren kann. 
Einziger Kandidat für das Amt des Kassenprüfers ist Markus Fislage. Für die 
Wahl übernimmt Denise Grözinger das Amt des Wahlleiters. Es wird keine 
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geheime Wahl gefordert. Mit neun Stimmen wird Markus Fislage 
einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 
 

6. Mittelverwendung für das laufende Geschäftsjahr 

- Das S-Team erhält von den eigens eingenommenen Geldern 350 Euro 
monatlich als Boxengeldzuschuss für Carladus. 

- Das Team Mini 1 hat einen Antrag auf einen Zuschuss für neue T-Shirts 
gestellt. Dem Antrag wird stattgegeben. Das Team wird mit 10 Euro pro 
Person unterstützt. 

- Das M- und das L-Team haben einen Antrag auf einen Zuschuss für die 
Pferdeunterbringung im Trainingslager in Neubulach gestellt. Dem 
Antrag wird stattgegeben. Jedem Team wird die Pferdeunterbringung 
in Höhe von 130 Euro für das Zeltlager gezahlt. 

- Das S-Team hat einen Antrag auf einen Zuschuss für neue Küranzüge 
gestellt. Das Team erhält hierfür 150 Euro Bezuschussung. 

- Der Förderverein möchte gerne wieder einen Longierlehrgang 
anbieten.  

- Die Trainerausbildung soll gefördert werden. Hierzu sollen die Trainer 
angeschrieben werden. Eine finanzielle Unterstützung soll den Anreiz 
eine Trainerausbildung, wie z.B. den Trainerassistenten, zu machen 
erhöhen. Als Budget für 2011 wurden 500 Euro festgesetzt.  

- Auf dem Nikolausmarkt soll auch 2011 wieder ein Stand gemacht 
werden. 

- Ein Entwurf für einen Flyer zum Spendenaufruf wird von Sabine Ruf noch 
erstellt. Dieser soll per pdf an die Voltigiereltern und auch ehemalige 
Voltigierer versandt werden. 

- Werbeflyer, z.B. zur Auslage am Turnier, sind noch zu Genüge 
vorhanden. 

 
7. Beschluss über die Notwendigkeit einer Unfallversicherung sowie 

Informationen zur Haftpflichtversicherung 

- Die Haftpflichtversicherung für einen Verein mit einer Größe bis zu 100 
Personen kostet 103,30 Euro. 

- Eine Unfallversicherung kostet 5,00 Euro pro Person. Da dies fast 50 % 
des Mitgliedsbeitrages bemisst wurde beschlossen keine 
Unfallversicherung abzuschließen. Die Mitglieder sollen hierüber 
informiert werden. Für Neumitglieder wird ein Passus in der 
Beitrittserklärung eingefügt. 

 
8. Diskussion über Satzungsänderung bezüglich der Stellung des 

Voltigierwartes in der Vorstandschaft des Fördervereins 

- Bisher hatte der Voltigierwart keine ausdrückliche Rolle im FV. 
- Günter Stürmer wünscht eine stärkere Position damit mehr Vernetzung 
und Austausch stattfinden kann. 

- Es wurde allgemein abgelehnt, den Voltigierwart automatisch als 
Vorstandsmitglied festzulegen. 
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- Es wurde beschlossen, den Voltigierwart formal als Beisitzer zu berufen. 
Dies ist durch einen Vorstandsbeschluss möglich. 

- Die weitere Kommunikation soll über die Vorstände Volker Hoffmann 
und Günter Stürmer direkt laufen. 
 

9. Festsetzung der Beiträge/Umlagen für das laufende Geschäftsjahr  

Es sind keine Änderungen für 2011 vorgesehen. 
 

10. Beratung und Beschlussfassung vorliegender Anträge 

 
Antrag von Beate Winter bezüglich der Zielformulierung im Internet und in 

der Satzung. 

Die Zielformulierung auf der Homepage wurde bereits vor der 
Versammlung an die in der Satzung angepasst. Es wurde beschlossen, es 
bei dieser Änderung zu belassen. Dafür sprachen sich acht Mitglieder 
aus. Es gab zwei Enthaltungen. 
 
Antrag von Volker Hoffmann über die Rolle des FVs am Leonberger 

Turnier 

- Am Sonntag in der Mittagspause findet auf dem unteren Platz Ponyreiten 
auf Spendenbasis statt. Die Abklärung mit Günter Stürmer hierzu erfolgte 
über Maren Illig und Martina Grözinger. 
 

11. Verschiedenes 

Es wurden keine weiteren Themen angesprochen. 
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_________________________   ____________________________ 
Vorstandsmitglied     Protokollführer 


